



Plaque commémorative Irma LeVasseur

par : Huguette Levasseur

Le 28 mai 2018, la Ville de Québec dévoilait dix plaques commémoratives Ici vécut afin de rendre hommage à dix personnalités qui se sont démarquées de façon exceptionnelle dans l'histoire de la ville. L'une d'elle rend hommage à la docteure Irma LeVasseur, première femme médecin canadienne-française. Une plaque a été apposée au [1165-1167, rue Saint-Jean](#), sur la façade d'un lieu de résidence de la docteure Irma. Cet endroit est situé rue Saint-Jean, près de la Côte du Palais.

Voici le texte tiré du site Web de la Ville de Québec.

Irma LeVasseur (1877-1964) -1165-1167, rue Saint-Jean

Née dans le quartier de Saint-Roch en 1877, Irma LeVasseur part au Minnesota pour y étudier la médecine, un domaine encore réservé aux hommes. Diplôme en poche, elle revient à Québec en 1902 et obtient du gouvernement la reconnaissance du droit de pratiquer la médecine. Elle devient la première Canadienne française à le faire. De retour d'Europe où elle se spécialise en pédiatrie, elle participe à la fondation de l'hôpital Sainte-Justine de Montréal et plus tard à la fondation à Québec de deux institutions qui deviendront l'hôpital de l'Enfant-Jésus et l'école Cardinal-Villeneuve. Pionnière de la médecine et de la pédiatrie au Québec, elle termine pourtant sa vie dans la solitude et s'éteint dans la pauvreté en 1964.

https://www.ville.quebec.qc.ca/apropos/espace-presse/actualites/fiche_autres_actualites.aspx?id=18542